

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Sifat Penelitian

Adapun jenis penelitian yang peneliti gunakan dalam penelitian ini ialah penelitian lapangan atau *field research*. Adapun penelitian lapangan ini adalah sebuah penelitian yang diperoleh dari sumber yang berupa informasi, peristiwa dan juga fenomena yang terjadi di lapangan dan lebih spesifik melalui hasil wawancara ataupun observasi.²⁹ Sedangkan metode yang digunakan yaitu metode kualitatif dengan pendekatan empiris yuridis yang berarti mengumpulkan langsung seluruh informasi dengan menggunakan wawancara kepada para narasumber yang berkaitan dengan penelitian ini.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini adalah pada SMK Negeri 1 Gambut yang beralamat di Jalan Ahmad Yani, Kilometer 15,200 Kecamatan Gambut Kabupaten Banjar Kalimantan Selatan 70652.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Adapun yang menjadi subjek pada penelitian ini adalah para narasumber yang bisa berupa sebagai pelaku, korban *bullying*, para guru. Sedangkan objek pada penelitian ini adalah perilaku *bullying* di kalangan siswa.

²⁹ Rahmadi, *Rahmadi, Pengantar Metode Penelitian, (Banjarmasin: Antasari Press, 2011), hlm. 66*

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data pada penelitian ini terbagi menjadi 2 yaitu data primer juga sekunder. Adapun data primer adalah data yang peneliti kumpulkan secara langsung dari sumbernya.³⁰ Adapun data primer disini diperoleh dari korban *bullying* dan juga para guru. Sedangkan data sekunder disini adalah data yang secara tidak langsung diperoleh oleh peneliti melalui sebuah perantara yang bisa berupa buku, jurnal, maupun literatur lain yang berkaitan dengan tinjauan hukum islam terhadap perilaku *bullying*.

2. Sumber Data

Sumber data adalah sebuah tempat diperolehnya data yang akan digunakan pada penelitian ini. Adapun sumber data dalam penelitian ini bersumber dari korban *bullying*, guru, dan responded lain.

E. Teknik Pengumpulan Data

Adapun dalam pengumpulan data di dalam penelitian ini penulis menggunakan beberapa teknik pengumpulan data yaitu:

1. Wawancara adalah sebuah proses tanya jawab dalam suatu penelitian yang dilakukan secara lisan antar 2 orang atau lebih secara tatap muka. Wawancara ini bertujuan agar dapat mendengarkan secara langsung informasi juga keterangan yang

³⁰ Sandu Siyoto M. Ali Sodik, "Dasar Metodologi Penelitian, Publishing, 2015, hlm. 67."

ingin didapat atas pertanyaan di dalam penelitian ini.³¹ Adapun wawancara dalam penelitian ini dilakukan dengan para korban *bullying*, guru, para responded lain.

2. Dokumentasi yaitu sebuah teknik pengumpulan data yang dapat berupa dokumen, foto, dan lainnya. Dokumentasi dalam penelitian ini ialah berupa foto dari kejadian hal peneliti dapat saat melakukan penelitian yang berkaitan dengan permasalahan *bullying* di kalangan siswa.
3. Observasi adalah pengamatan yang peneliti lakukan secara langsung ataupun tidak akan objek yang diteliti. Adapun beberapa informasi yang peneliti peroleh dari hasil observasi berupa tempat, perilaku, kegiatan, objek, perbuatan dan juga kejadian. Dengan menggunakan teknik ini maka peneliti dapat menyajikan gambaran nyata kejadian, menjawab pertanyaan juga membantu untuk mengerti tingkat laku manusia.

F. Teknik Pengolahan Data

1. Pemeriksaan data atau *editing*

Pemeriksaan data adalah sebuah pemeriksaan kembali semua hal atau data yang diperoleh peneliti dalam suatu penelitian agar dapat memudahkan dalam penyusunan juga terdapat atau tidaknya kesalahan dan kekurangan data sehingga dapat meningkatnya kualitar data.

³¹ Burhan Ashofa, "Metode Penelitian Hukum, (Jakarta: Rineka Cipta, 2013), hlm.96

2. Kesimpulan

Kesimpulan sendiri adalah sebuah pernyataan singkat, jelas dan sistematis dari keseluruhan hasil analisis dan pembahasan. Kesimpulan juga bisa menjadi tahapan akhir dari pengolahan data ialah kesimpulan. Kesimpulan didapat setelah peneliti melakukan analisa data yang diperoleh sebagai jawaban dari permasalahan di dalam penelitian ini.³²

G. Analisis Data

Adapun analisis data merupakan proses penyusunan yang secara sistematis diperoleh dari hasil wawancara, dokumentasi juga observasi. Dengan penyusunan pola serta membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami peneliti juga orang lain. Analisis data disini juga menggunakan metode yang bersifat kualitatif deskriptif aau dengan cara melakukan telaahan dan pendalaman terhadap hasil penelitian

³² Jhon W. Creswell, "Research Design : Pendekatan Kualitatif, Kuantitatif, dan Mixed, cet. Ke-V," (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2015) hlm, 2015, 276.